



Año XVI - Número 825 | 15 de MARZO de 2024

# NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL

WWW.CHAMPAGNAT.ORG

Edición especial

## LA SOLIDEZ DE LA ROCA: DAL NUEVO LA VALLA AL NUEVO HERMITAGE ENCUENTRO DEL CONSEJO GENERAL CON LOS SUPERIORES DE LAS UNIDADES ADMINISTRATIVAS

La reunión del Consejo General con los Provinciales y Superiores de Distrito se realizó del 4 al 9 de marzo. El Consejo ha elegido la casa madre del Instituto, Notre-Dame de l'Hermitage, como sede del encuentro para celebrar el bicentenario de la colocación de la primera piedra de la casa, que san Marcelino comenzó a construir en 1824. Al mismo tiempo, fue una oportunidad para reflexionar sobre el camino recorrido desde La Valla 200 (XXII Capítulo general, en 2017) hasta el Hermitage 200 (XXIII Capítulo general, en 2025).



Estuvieron presentes los 22 provinciales (+ 2 provinciales nombrados) y los 3 superiores de distrito y los 6 consejeros generales, junto con el Superior y el Vicario generales, así como el ecónomo y el secretario general. También han sido invitados se invitó a los Secretariados y a algunos departamentos de la Administración general.

La dinámica que se utilizó pretende favorecer el intercambio de ideas y experiencias, en un clima de sinodalidad, silencio, compartir y escucha del Espíritu.

La expectativa del Consejo general fue actualizar la visión de futuro del Instituto y destacar las ideas priori-



tarias a aplicar, así como motivarse mutuamente como líderes al servicio del liderazgo en la vida marista.

Este es el quinto encuentro con los Provinciales que organiza el Consejo general desde su elección en 2017. Es una iniciativa de este gobierno, que a través de ella

pretende cuidar a los líderes, trabajando en equipo.

La imagen usada para el encuentro fue diseñada por el H. Ricardo Gómez, Provincia Norandina, de la comunidad internacional LaValla200> de Siracusa.

## 4 DE MARZO, LUNES DEL NUEVO LA VALLA...

La reflexión del primer día se centró en recordar el recorrido del Instituto desde la celebración del Bicentenario en 2017, “Un nuevo La Valla”, hasta el día de hoy, en vísperas de la celebración del Bicentenario de la Casa Madre del Instituto, inaugurada en 1825. Esta retrospectiva pretende animar a los responsables del Instituto a imaginar el futuro de la vida marista, a la escucha del Espíritu, esforzándose por descubrir lo que

Dios quiere que seamos y hagamos como seguidores de San Marcelino Champagnat.

El hermano Ernesto Sánchez, Superior general, dio la bienvenida a los participantes. Lamentablemente, el Hermano Venceslao Baindekeli Beimoyato, Provincial de West Africa, no pudo asistir por problemas de visado. El H. Ernesto agradeció a la comunidad internacional del Hermitage su acogida y presentó el programa de la semana. Al mismo tiempo, hizo hincapié en los objetivos de la reunión, que fueron:

1. Reflexionar sobre el caminar desde La Valla 200 (2017 – XXII Capítulo General) hacia L’Hermitage 200 (2025 – XXIII Capítulo General) / Celebrar el bicentenario de la primera piedra de N.D. de l’Hermitage (2024).
2. “La solidez de la roca”: profundizar sobre el tema



El encuentro de Provinciales y Superiores de Distrito se ha realizado con muy buen ambiente sinodal de escucha y diálogo fraterno. La presencia en La Valla, en N.D. de l’Hermitage y en el Santuario de Nuestra Señora de Fourvière, nos ha permitido conectar con los orígenes de nuestro Instituto y nos ha dado luz para nuestro servicio de liderazgo.

El tema “La solidez de la roca: Del nuevo La Valla al nuevo Hermitage” nos ha hecho reflexionar sobre cuales aspectos necesitamos favorecer en el Instituto para contar con una roca sólida que nos permita “construir un nuevo Hermitage”. La espiritualidad es uno de los temas que necesitamos vivir y profundizar con más energía para contar con un fundamento sólido. Y también el cuidado de la vida marista, fortaleciendo nuestra fraternidad, en las comunidades y en nuestro caminar juntos hermanos y laicos. De manera que la espiritualidad y la fraternidad nos lleven a vivir la misión marista con más entrega y cercanía a los niños y jóvenes, particularmente a los más vulnerables.



En estos días, nos ha animado recordar a San Marcelino Champagnat, con su capacidad de “mirar más allá”, llevando adelante, con audacia, las intuiciones del Espíritu que sentía en su corazón. Hace 200 años inició la construcción de N.D. de l’Hermitage, en momentos no fáciles. El liderazgo de San Marcelino, atento, cercano y fraterno, nos anima hoy a todos los que realizamos un servicio de liderazgo en el Instituto. En su caminar, lo inspiraba y animaba María, nuestra Buena Madre, en quien él ponía toda su confianza. Ella nos sigue inspirando y acompañando a todos los Maristas de Champagnat” (H. Ernesto Sánchez, Superior general).

- de la espiritualidad y del cuidado de la vida marista.
3. “El nuevo Hermitage 200”: generar visión de futuro del Instituto:
    - \* Compartir sobre el caminar en el tema de la Reconfiguración / avanzar en el tema de sostenibilidad, fondos, apoyo.
    - \* Proyectos en camino: MIMA III, Fórum internacional del laicado, Guía de Formación, difusión de la nueva versión de MEM
    - \* Misión solidaria
    - \* Futuro del Instituto / Ideas para el próximo Capítulo general
  4. Liderazgo: cuidado de los líderes y trabajo en equipo con los nuevos Consejos (16 Capítulos provinciales durante el año 2024)

A continuación, el Vicario General, H. Luis Carlos Gutiérrez, presentó al grupo las cuestiones prácticas de la semana. Fue entonces el momento de la oración de apertura, preparada por el H. Sylvain Ramandimbiarisoa, Consejero general.

Y antes de la primera pausa, las 8 mesas, 8 fraternidades, tuvieron un momento de diálogo para conocerse mejor.

La segunda sesión se dedicó a repasar las etapas del camino recorrido por el Instituto en los últimos años, es-

pecialmente desde el XXII Capítulo General, incluyendo la preparación del Plan Estratégico de la Administración General y la Conferencia General de 2022. El Hermano Gregorio Linacero, Asistente del Ecónomo General y gesto de proyectos del Plan Estratégico, ayudó a presentar los avances del plan estratégico 2017-2025.

Em seguida, animados por el H. Josep Maria Soterias, los grupos fueron invitados a reflexionar sobre el camino recorrido en su propia Unidad Administrativa desde el último Capítulo General, seleccionando las tres iniciativas que más han contribuido a un cambio significativo y enriquecedor de la vida y/o misión marista tanto de hermanos y/o de laicos y por qué. Ao mesmo tempo, fue pedido para pensar en las dos o tres iniciativas que hubieran podido ser muy dinamizadoras y transformadoras en profundidad, pero por las razones que sean, no se han llevado a cabo. ¿Qué ha sido lo que ha impedido llevarlas a la práctica? Una vez compartidas las dos preguntas, el grupo ha seleccionado LA INICIATIVA que consideró con más potencial para dinamizar y transformar en profundidad la vida y/o misión marista y LA INICIATIVA que hubiera podido ser más dinamizadora y transformadora de la vida y/o misión marista, pero que no se ha llevado a cabo. El resultado fue presentado en plenaria y se quedó como resultado del trabajo de la mañana.

### Visita y oración en La Valla



Por la tarde se visitó la Casa de La Valla. Un pequeño grupo recorrió a pie el camino de ida, mientras que varios participantes hicieron lo mismo a la vuelta. Además de la tradicional visita a los espacios que acogieron a los primeros hermanos maristas, el grupo tuvo un tiempo muy rico de meditación contemplativa, alternando entre los espacios de interioridad (sótano), fraternidad (planta baja) y misión (primer piso). Este tiempo culminó con la celebración de la Palabra y la comunión. Al final, la comunidad de Hermanos de la Provincia de l'Hermitage recibió a los participantes con un café. De regreso al Hermitage por la tarde, los participantes tuvieron la oportunidad de realizar una visita guiada por la casa, acompañados por miembros de la comunidad internacional.

“ Hemos sido convocados a la casa madre, Notre Dame de l’Hermitage; nos hemos sentido acogidos y en familia, entre hermanos. La mística de este lugar nos envuelve y nos inspiran la presencia de María y la audacia del P. Champagnat construyendo esta casa junto a los primeros hermanos. En el primer día del encuentro hemos tomado consciencia del camino realizado desde el último Capítulo general y hemos identificado algunas intuiciones que se han logrado concretizar y están generando vida entre los hermanos y laicos de nuestras provincias; pero también, sabemos que hay temas e intuiciones que no han logrado dinamizar nuestros procesos y debemos seguir prestándoles atención.



Soy parte del grupo de provinciales nuevos, recién electos. Me siento privilegiado de poder trabajar junto al Consejo General y a los Hermanos Provinciales que ya llevan más años de experiencia; es un gran aprendizaje, que nos ayudará a acompañar a nuestras provincias en este momento de la historia.

Hoy, además, hemos recorrido el camino desde La Valla hasta el Hermitage, en actitud contemplativa. La vida interior y la fraternidad que vivieron los hermanos en La Valla se completó con la audacia y la apertura a nuevos horizontes generada durante la construcción del Hermitage. Es una clara invitación a recrear esta experiencia marista en nuestro mundo y en nuestras provincias, preguntándome ¿Qué estamos llamados a SER como maristas hoy?” (H. Juan Carlos Bolaños Viscarra – Provincial elegido de América Central)

## 5 DE MARZO, MARTES LA SOLIDEZ DE LA ROCA

El segundo día tuvo como objetivo profundizar en el tema de la espiritualidad y el cuidado de la vida marista. La frase que inspiró a los participantes ese día fue "La solidez de la roca" y un momento especial fue la Eucaristía que abrió la celebración del bicentenario de la construcción de Notre-Dame de l'Hermitage.

La mañana se planteó como un retiro. En la oración de la mañana, el Hermano Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, animó a los participantes a descubrir lo sagrado detrás de la piedra, a ir más allá de lo visible, destacando la frase de la Regla de Vida tomada de Isaías 51,1: "Nunca olvides la roca de la que fuiste tallado".

A continuación, tomó la palabra el H. Ernesto Sánchez, Superior general, para motivar la meditación contemplativa que seguiría. Su objetivo fue el de recordar la audacia de Champagnat, hace 200 años, al construir una casa tan grande, aun con pocos recursos y en un momento de crisis. El hermano Ernesto dedujo que la valentía del fundador sólo podía provenir de la escucha del Espíritu, el mismo proceso que la Iglesia sinodal invita a abrazar a todos los cristianos en estos momentos.



“Cuando miramos la historia del Instituto, nos damos cuenta de la presencia del Espíritu actuando a través de las personas y los acontecimientos”, subrayó el Superior general. También dijo que lo que los primeros hermanos vivieron en la construcción del Hermitage ayuda a la familia marista a aceptar la realidad actual, tanto en sus aspectos positivos como negativos.

Finalmente, el H. Ernesto hizo hincapié en el tema de la espiritualidad, subrayando que fue gracias a la confianza en Dios que Champagnat tuvo la capacidad de atreverse, de mirar más allá. Y recordó la Regla de Vida, 25:

La imagen del agua de la roca busca describir nuestra espiritualidad. Marcelino conjuga una rica síntesis de exigencia y ternura, idealismo y sentido práctico. Construyó el Hermitage en las orillas del Gier, consciente de que sus aguas

eran esenciales para la vida. Cortó la roca y sobre ella construyó una familia. Nunca olvides la roca de la que fuiste tallado.

Con todas estas consideraciones, el grupo tuvo casi tres horas de silencio y meditación, y pudo retirarse a lugares particulares que recuerdan el inicio de la vida marista, con Champagnat y los primeros hermanos.

## El cuidado de la vida marista

El cuidado de la vida marista en general, y especialmente de los hermanos jóvenes, fue el tema abordado por la tarde, tras la oración mariana dirigida por el hermano José Sánchez, Director del Secretariado de Educación y Evangelización. Los Consejeros generales Óscar Martín y Sylvain Ramandimbarisoa ayudaron al grupo a dialogar sobre el tema.

La preocupación por el cuidado de la Vida marista, de las personas, y sobre todo de los Hermanos más jóvenes fue el

hilo conductor de la reflexión compartida, intentando buscar juntos en qué se sostiene la vida marista. "Nos preocupan los Hermanos y las vocaciones, nos cuestio-

na la perseverancia, y nos interpela la llamada a cuidar más y mejor de la Vida Marista", subrayó el H. Óscar. Muchos pensadores, expertos, líderes de la Vida religiosa, y especialmente el Papa Francisco insisten en crear una "cultura del cuidado". también el Superior General,

H. Ernesto, lo destacado en su circular "Hogares de Luz" y en muchas otras intervenciones.

Juntos, los participantes compartieron sobre cuatro elementos: la calidad de la vida marista, garantizar

procesos espirituales, potenciar una vida comunitaria viva, asegurar un apostolado acompañado y discernido.



III Me gustaría que supierais que es la primera vez que vengo al Hermitage. Por supuesto, mi sentimiento es de entusiasmo y gratitud porque, aunque soy Hermano Marista desde hace muchos años, sólo ahora tengo la oportunidad única de tocar y sentir las paredes de los edificios que marcaron la fundación del Instituto de los Hermanos Maristas. Vi y toqué las marcas del pico en la roca.

El Superior general nos exhortó diciendo: "Si pensamos en la base viva que tendría un nuevo Hermitage, habría que subrayar algunos elementos clave del carisma marista y ver cómo vivirlos de manera que respondan a los tiempos actuales. Yo empezaría por hacer hincapié en el tema de la espiritualidad."

Me animan los pasajes de reflexión que se nos han recomendado para la construcción de nuestra espiritualidad. Son pasajes de la Regla de Vida de los Hermanos Maristas, Agua de la Roca, y del documento del XXII Capítulo General. El Superior General destacó que "vivir en la presencia de Dios fue uno de los puntos fuertes de la espiritualidad de Champagnat". Por último, el H. Ernesto dijo que María era una de las principales fuentes de inspiración de la espiritualidad de Champagnat. Esto me anima a dirigirme a María como un hijo se dirige a su madre. La vida ejemplar de María moldeará e inspirará mi propia espiritualidad, "porque sin María somos nada y con María lo tenemos todo, pues ella siempre tiene a Jesús en sus brazos o en su corazón" (Regla de Vida, 28)

H. Cyprian B. Gandebeo, Provincial de la Provincia de África del Oeste



## Celebración de la colocación de la primera piedra de la casa N.D. de l'Hermitage

A las 17.45 h, los participantes en el encuentro, junto con algunos hermanos de las comunidades de La Valla, Lione y Rosey y otros invitados, participaron en la celebración eucarística para conmemorar la colocación de la primera piedra de la casa que hoy es el Centro de Acogida del Hermitage.

Hace 200 años, en el mes de mayo de 1824, tras realizar la compra de un terreno junto al río Gier, cerca de Saint-Chamond, el P. Champagnat y los primeros Hermanos iniciaron la construcción de la actual casa de N.D. de l'Hermitage. La bendición de la primera piedra fue hecha por Mons. Cholleton, Vicario general de la Diócesis de Lyon.

La celebración del Bicentenario de la casa madre del Instituto es una oportunidad única para valorar con agradecimiento el don del carisma marista que se nos ha dado y del cual somos beneficiarios y responsables para dar continuidad a la misión en favor de los niños y jóvenes, particularmente los más vulnerables. La celebración fue presidida por el P. Jean-Marie



Bloqueau, padre marista de La Neylière, y concelebrada por el capellán de la comunidad, Padre Gabriel Perret. Fue un momento muy intenso iluminado por el símbolo de la roca. La celebración comenzó en el jardín, ante la Virgen y la roca. A continuación, entrando en el edificio principal, la segunda parte de la celebración tuvo lugar en el 'Patio San José', donde el Hermano Ernesto encendió una vela para abrir la celebración del bicentenario de la construcción de la casa. Finalmente, todos se dirigieron a la gran capilla, donde tuvo lugar la misa.



## 6 DE MARZO, MIÉRCOLES

# CONSTRUCCIÓN, FAMILIA

Por la mañana, los participantes retomaron el debate sobre el camino de reconfiguración del Instituto, mirando al futuro a través de la lente de un "nuevo Hermitage". Dirigidas por los Hermanos Ben Consigli y João Carlos do Prado, las discusiones entre los Provinciales y Superiores de Distrito se centraron en tres posibles caminos: reconfiguración interna, reconfiguración canónica y reconfiguración de las estructuras jurídicas civiles. Basándose en experiencias anteriores de reestructuración (1993-2000) y en acontecimientos importantes como la Conferencia General de 2005 y el Capítulo General de 2009, los Hermanos Ben y João Carlos destacaron las lecciones aprendidas: la necesidad de un amplio diálogo, un liderazgo visionario, una preparación cuidadosa y el respeto a la diversidad han sido fundamentales en los procesos evolutivos que han tenido lugar en las últimas décadas.



### Vida marista

La sesión de la tarde comenzó a las 15:00 con una celebración mariana dirigida por el Hermano Niño Mayor, del Secretariado de Educación y Evangelización. A continuación, el Secretariado Hermanos Hoy presentó a los participantes el proceso y contenido de la nueva Guía de Formación, que se está elaborando actualmente y que se presentará al próximo Capítulo general. A continuación, Manu Gómez, director del Secretariado de Laicos, presentó el proceso del Foro Internacional sobre la Vocación Marista Laical, destacando la etapa actual, fase 4, en la que se está trabajando en dos áreas: identidad, formación y vinculación; y estructuras jurídicas, civiles y canónicas.

La última parte del día se dedicó fue vivido en las fraternidades.

La reconfiguración se considera un catalizador del cambio positivo, que promete eficiencia, planificación estratégica, colaboración, refuerzo de la identidad, adaptabilidad, mejora de la formación, sostenibilidad financiera e interconexión global. El objetivo es renovar y realinear el Instituto con su misión y carisma, haciendo hincapié en el liderazgo, la misión, la formación, la planificación, la comunidad y la gestión financiera.

Durante las dos sesiones de la mañana, los participantes escucharon las experiencias de algunos líderes de las Unidades Administrativas y regiones sobre los procesos llevados a cabo en relación con los tipos de reconfiguraciones. Los Hermanos Luis Enrique (México-Occidental) y Luis Felipe (México Central), el Hermano Gabriel Villa-Real (Hermitage), en representación de la Región Europa, el Hermano Peter Carroll (Star of the Sea) y el Hermano Deivis Fischer (Brasil Sul-Amazônia) compartieron sus iniciativas, temores, retos y beneficios encontrados en los diversos tipos de procesos de reconfiguración que están experimentando. Siguió discusiones reflexivas centradas en los elementos positivos observados y en las áreas que necesitan más discernimiento para avanzar en los procesos de reconfiguración.

El camino de reconfiguración del Instituto Marista significa un compromiso con el crecimiento, la adaptación y la alineación con sus valores fundamentales. A través de la reflexión, la colaboración y el liderazgo visionario, el Instituto se esfuerza por navegar en el cambio permaneciendo fiel a su misión e identidad.



|| Con el proceso de reconfiguración, el Instituto nos invita a defender nuestra esencia y a "responder con audacia a las necesidades emergentes", abandonando viejos modelos, estructuras o incluso fórmulas mágicas, para buscar formas alternativas y sostenibles de vivir y hacer visible el amor de Dios, flexibilizando las estructuras, sin miedo de asumir riesgos, en el compromiso de permanecer fieles al carisma, con la mirada del Espíritu, que lee los signos de los tiempos y propone nuevas respuestas a las exigencias de nuestro tiempo.

Es el Señor quien nos dice: "hay que nacer de nuevo" (Jn 3,7). Y su propuesta es una conversión del corazón, antes de cualquier movimiento. Esto implica una profunda decisión y apertura a la gratitud de Dios para ser transformados por Él y transformar la realidad que nos rodea, bajo la atenta mirada de la Buena Madre.



Hermanos míos, "si queremos recuperar el espíritu del Hermitage, debemos empezar donde empezó Marcelino: una relación con Jesucristo marcada por la pasión y la fe", nos decía el H. Seán Sammon (H. José de Assis Elias de Brito - Provincial de Brasil Centro-Norte).

## 7 DE MARZO, JUEVES ... PARA LA MISIÓN

Los participantes en el encuentro de provinciales, el jueves, comenzaron y terminaron sus actividades en la capilla donde descansan el P. Champagnat y el H. Francisco. Estos dos momentos dieron forma a los trabajos en el ámbito de la misión y la solidaridad.

El H. Óscar Martín, Consejero general, dirigió la oración de la mañana. Con los participantes reunidos en torno a la tumba de San Marcelino Champagnat, pidió a todos que reafirmaran su confianza en Dios; ante la tumba del H. Francisco, celebra-

ron su confianza en los Hermanos; y en el altar, ante la Virgen, su confianza en la Buena Madre.

Las dos sesiones de la mañana se dedicaron a la misión y la solidaridad, con el objetivo de informar sobre los procesos en curso y crear sinergias entre la animación del Gobierno General y los responsables de las Provincias y Distritos. El Secretariado de Educación e Evangelización, con los directores hermanos José Sánchez y Niño Mayor, presentó a los participantes los procesos en marcha de la III Asamblea Internacional de la Mi-

sión Marista y el documento "Tras las huellas de Marcelino Champagnat: Misión Educativa Marista", que será lanzado en abril durante la MIMA. A continuación, los hermanos Valdicer Fachi y Andrea Rossi se turnaron para presentar el trabajo del Secretariado de Solidaridad en nombre del hermano Ángel Diego, que no pudo asistir a la reunión. Presentando cifras impresionantes de situaciones dramáticas en el mundo, mostraron cómo la acción solidaria es más necesaria que nunca. Mencionaron la asamblea de la Red Marista de Solidaridad Internacional, que tendrá



lugar el próximo mes de junio, y la red de Coordinadores Provinciales de Voluntariado, protagonistas en la tarea de poner en marcha el voluntariado marista. Andrea, como director, presentó el trabajo realizado por la FMSI, destacando su disposición a colaborar en la realización del sueño de Champagnat.

En la segunda sesión, el H. Ernesto Sánchez, Superior general, informó a los superiores de las Unidades administrativas de una reestructuración del organigrama de la Administración general, decidida por el Consejo general. Se trata de la adscripción del departamento de Colaboración para la Misión Internacional (Cmi) al Secretariado de Solidaridad. Con motivo de este cambio, el Hermano Valdócer Fachi, director del Cmi, pasa a ser director adjunto del Secretariado de Solidaridad. En el contexto de esta nueva organización, la atención a las personas incorporadas a los proyectos Fratelli y LaValla200> pasa al Secretariado Hermanos Hoy. En el contexto de este cambio, el hermano João Carlos do Prado presentó el organigrama de la administración general, destacando las tres áreas que la



componen: vida marista (Hermanos Hoy y Laicos), servicios compartidos y Misión Marista.

A continuación, los hermanos Valdócer y Ángel Medina, director del Secretariado Hermanos Hoy, presentaron la situación de las comunidades LaValla200> y de los dos proyectos Fratelli en el Líbano y Colombia. El Hermano Óscar Martín, Consejero general, destacó el nuevo estatus de las comunidades LaValla200>, que por su naturaleza representan una iniciativa del instituto asumida por las regiones donde están presentes.

En cuanto a los proyectos Fratelli, los participantes escucharon el testimonio del Provincial de Mediterránea, H. Aureliano García Manzanal, y del Provincial de Norandina, H. Orlando Escobar, que acogen respectivamente Fratelli Líbano y Fratelli Mai-cao, quienes destacaron el carácter profético de esta iniciativa. Por la tarde no hubo programa, sino tiempo libre para reuniones y un poco de descanso. La jornada concluyó con una celebración eucarística presidida por el P. Bruno Cornier, vicario general de la diócesis de Saint-Étienne.

La vida de tantos maristas comprometidos con la misión está alcanzando nuevas fronteras. Nuevas iniciativas están floreciendo, abrazando a la gente necesitada. La misión marista es tan necesaria hoy en día y tiene un gran potencial para hacer frente a las necesidades emergentes.

Hay muchas actividades en marcha que están fomentando la misión.

Y la llamada continúa para los Maristas de Champagnat:

- Tomar coraje y riesgos para ir más allá, hacia las periferias y las necesidades urgentes de las personas vulnerables.
- Dejar ir y promover estructuras que generen vida, y que sean balanceadas: centralizadas X descentralizadas.
- Fomentar más comunidades y proyectos con otras congregaciones e institutos.
- No hay que temer la disminución de Hermanos, asegurando que no perdamos lo esencial del Carisma Marista, su inspiración original, sus valores.

Deseo que la gente pueda sentir, experimentar e inspirarse en la fuerza y el agua viva que fluye de la "Roca" en L'Hermitage, para que la vida marista pueda ser reimaginada creativamente.

Y cuando miro más allá, veo un brillante futuro marista, acogiendo a todas las personas de buena voluntad y extendiendo la tienda del cuidado fraterno" (H. Canisio J. Willrich - Superior del Distrito Marista de Asia)



8 DE MARZO, VIERNES

## FUTURO - NUEVO HERMITAGE: VIDA Y MISIÓN

**E**l H. Josep Maria Soteras, Consejero general, preparó la oración que abrió la jornada. El grupo meditó sobre la construcción de la casa madre del Instituto como parábola de la historia marista y dentro de ella, de manera contemplativa, reflexionó sobre qué papel tiene cada uno en la construcción del nuevo Hermitage.

La llamada a participar activamente en la nueva construcción de la nueva "casa" fue el telón de fondo de la primera sesión, dirigida por los Consejeros generales Ben Consigli, Ken McDonald y Óscar Martín. Al comienzo, el hermano Ben Consigli reflexionó sobre la co-creación, una característica divina con la que todos estamos llamados a cooperar; con Dios, todos somos co-creadores. Los maristas lo hacen con características particulares, especialmente a través de la educación, la pastoral y la defensa de los derechos. ¿Cómo lo hace el Instituto? En los últimos años, el Instituto ha favorecido la creación de redes (Champagnat Global, Educación Superior, Pastoral Juvenil Marista, Editoriales y Solidaridad) y la solidaridad (FMSI, Voluntariado, Fondo Global), entre otras. Al mismo tiempo, la cooperación en la tarea de la creación se hace también a través del acompañamiento y la vida comunitaria, y esto necesita ser incrementado en el Instituto.

En este sentido, el hermano Óscar continuó su reflexión destacando cómo los hermanos son co-creadores a través de la Vida Religiosa Marista. Enfatizó que la reflexión sobre la vida del hermano marista debe ir de la mano con el trabajo sobre la misión y la promoción de la vida marista laical. Con esta perspectiva, se preguntó a los participantes cómo imaginaban el Instituto en el futuro, cómo sería la vida religiosa marista. Según el hermano Óscar, es necesario comprometerse en una acción decidida, con pasos concretos. El nuevo Hermitage debe ser una construcción con una nueva mentalidad, con nuevas claves. Y preguntó: "¿Estamos preparados para vivir en un instituto pequeño, con provincias menos poderosas, con poca presencia? ¿Cómo podemos vivir una vida profética desde nuestra fragilidad?". A continuación, invitó al grupo a reflexionar y a que cada uno propusiera al menos una idea sobre cómo debería ser la vida comunitaria y la espiritualidad de los hermanos en el futuro.

La tercera parte de la primera sesión trató sobre el tema del próximo Capítulo General. El hermano Ken, coordinador de la Comisión Preparatoria, anunció que el Consejo General, en su sesión plenaria de febrero, había



decidido que el Capítulo se celebrará en Filipinas del 8 de septiembre al 8 de octubre de 2025. A continuación, presentó algunas ideas en las que está trabajando la Comisión de cara al proceso precapitular, que se iniciará el próximo mes de septiembre con la carta de convocatoria del Superior General. Dos líneas esenciales que se están esbozando son ser inclusivos y la necesidad de vislumbrar el futuro. La comisión está pensando en tres momentos para el proceso: la escucha de la realidad (vida consagrada, espiritualidad, fraternidad, vocación marista laical, MIMA III, realidad local, unidades administrativas); la escucha del mundo exterior (¿qué está generando vida, ¿qué nos desafía?); a nivel de la unidad administrativa (¿dónde encontramos vitalidad? ¿Cuáles son las realidades y procesos que nos desafían? y ¿cuál es el mensaje/sugerencia para el capítulo). El Hermano Ken pidió a los participantes en las mesas que reflexionaran y formularan propuestas para la Comisión Preparatoria del XXIII Capítulo General.

READ MORE



Puede encontrar información detallada, fotos y vídeos sobre la reunión en este enlace >>



La solidez de la roca fue la imagen inspiradora de estos días de encuentro y fraternidad. Una roca que desafió la determinación y el entusiasmo de Champagnat y que acabó siendo transformada en casa fuerte, en hogar donde se dibujaron los sueños de una familia en expansión, en salida, en búsqueda de nuevos espacios.



La reflexión de hoy es una invitación a volver a la primera llamada y, desde ese momento vocacional que nos define, proyectar nuestros mejores sueños de una vida consagrada nueva y más plena. Hemos hablado y compartido sobre el futuro de nuestro Instituto. Hemos puesto en común nuestros sueños en los ámbitos de vida comunitaria, espiritualidad y misión marista. Nuestras reflexiones pretenden contribuir humildemente a ese proceso de discernimiento de toda la familia marista, que culminará en la celebración del XXIII Capítulo General en septiembre de 2025.

Finaliza el día y mi corazón vuelve al primer momento de oración de la mañana en la capilla, donde nos invitaban a contemplar imágenes de la evolución de nuestra casa del Hermitage a lo largo de la historia. Una imagen, más que ninguna otra, atrajo la atención de todos mis sentidos: es un dibujo que muestra el entorno del Hermitage en 1824, antes de la construcción. A orillas del Gier solo había dos sencillos edificios: la capilla del bosque y un molino. Nada más. Desde ahí, desde una pequeña capilla

en el bosque y un viejo molino, comienza una historia llena de vida y de nombres. Una historia que continúa. Una casa que aún está en obras, habilitando siempre nuevos espacios para que el Espíritu sople" (H. Aureliano García Manzanal - Provincial de Provincia Marista Mediterránea)

## Financiación de la vida y misión marista

El hermano Jorge Gaio, Ecónomo general, en la segunda sesión de la mañana, abordó la dimensión de la sostenibilidad y financiación de la vida y misión marista. El Instituto es una familia global también en la dimensión de los recursos, donde es necesario trabajar en la sostenibilidad, el liderazgo y la innovación, como se puso de relieve en la reunión de ecónomos de 2023. El Hermano Jorge subrayó que, de cara al futuro, es necesario equilibrar economía y misión como dos realidades integradas.

A continuación, con la colaboración del Hermano Goyo Linacero, se presentó el proceso de elaboración del plan de financiación de la vida y misión del Instituto. Se destacaron tres acciones que sustentan la construcción de este plan: redefinición de criterios para la contribución de las UAs a la Administración General; creación o incremento de "fondos restringidos"; creación de un proceso de donaciones voluntarias capaz de generar sostenibilidad para las UAs, a través de la construcción



o ampliación de obras educativas capaces de generar recursos económicos. Detrás de las iniciativas que se están desarrollando hay una estrategia dirigida a reducir la dependencia económica de la Administración General respecto a las provincias, ayudando a construir la familia global y promoviendo la sostenibilidad de las UAs. Finalmente, los provinciales, en las mesas, pudieron compartir sobre este proceso y hacer sugerencias para su posterior desarrollo.

## Información y oración en las fraternidades

La sesión de la tarde comenzó con una oración mariana, animada por Manu Gómez, director del Secreta-

riado de Laicos, quien, recordando el Día de la Mujer, invitó a todos a cantar el Magnificat de una manera

nueva y diferente.

Siguieron unos momentos de información. El H. Guillermo José Villa-

real Cavazos, Postulador General, presentó a los participantes un panorama de la situación de las causas de canonización de hermanos (Mártires en España, Lycarion, Francisco, Basilio Rueda, Henri Vergès). También invitó a todos a participar

en la celebración del 25 aniversario de la canonización de San Marcelino el próximo mes de abril. A continuación, el hermano Ernesto, Superior general, informó sobre los próximos acontecimientos a nivel mundial, destacando los cursos de

formación permanente. A continuación, los provinciales tuvieron libertad para dialogar y solicitar información sobre diversos temas. La jornada concluyó con la oración vespertina antes de la cena, que se celebró en las ocho fraternidades.

## 9 DE MARZO, SÁBADO - ÚLTIMO DÍA LIDERAZGO Y DESAFIOS

El último día del encuentro del Consejo General con los Superiores de las Unidades Administrativas, el 9 de marzo, tuvo como tema general el liderazgo. Fue un momento para centrarse en el papel de los superiores como líderes que cuidan de sí mismos y de su equipo.

La oración de la mañana fue dirigida por el H. Jorge Gaio, Ecónomo General, que destacó a María como la que promueve el ministerio de Jesús. Cada uno escribió una intuición, un sueño o un compromiso que quería confiar a María. Se colocó en una cesta y se presentó a la Buena Madre. La primera sesión de la mañana se centró en el tema indicado anteriormente: el cuidado personal como líder y el cuidado del propio equipo. El Hermano Ken McDonald, Consejero general, inició la reflexión, que tituló "Encontrar el equilibrio", sobre el tema del cuidado personal. Trató sobre la importancia de invertir en el cuidado personal para poder animar la Unidad



Administrativa. Este cuidado se divide en tres aspectos: salud física, psicológica y espiritual. Luego hubo espacio en silencio y en las mesas donde cada uno meditó y compartió sobre lo que hace para cuidarse y lo que podría mejorar.

A continuación, el H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, motivó al grupo en la tarea de cuidar de su propio equipo como líderes. El Hermano hizo hincapié en la importancia del compromiso del provincial de "ayudar a crear un ambiente de confianza mutua; sin confianza no es posible llevar a cabo un trabajo en equipo eficaz". Hubo de nuevo un diálogo entre los participantes sobre cómo construir y alimentar un buen equipo.

La segunda sesión de la mañana marcó la conclusión del encuentro. El H. Ernesto Sánchez, Superior General, agradeció a todos su participación, especialmente a los que terminan su mandato como provinciales. Después de la evaluación, todos se dirigieron a la gran capilla, donde hubo una oración de clausura dirigida por el H. Ernesto. Todos recibieron un recuerdo del encuentro, el dibujo emblemático del encuentro, realizado por el Hermano Henrique de la Provincia Norandina, miembro de la comunidad LaValla200 de Siracusa. A continuación, se hizo la tradicional foto de grupo ante el relicario del P. Champagnat.

La tarde del sábado se dedicó a una peregrinación a Lion, especialmente a la basílica de Fourvière, a la capilla donde, el 23 de julio de



1816, 12 sacerdotes emitieron los votos para fundar la Sociedad de María y Champagnat volvió al día siguiente para comprometerse en la

fundación del Instituto. Los hermanos renovaron su compromiso con este ideal y todos juntos cantaron el Sub Tuum Praesidium, concluyendo

así la quinta y última reunión de los superiores de las Unidades Administrativas de este Gobierno General

## NUEVOS PROVINCIALES Y ENCUENTROS REGIONALES



Nuevos provinciales

Antes del encuentro, durante dos días, los consejeros generales, y de manera especial el secretario general. H. Luis Daniel, con el H. Juan Miguel Anaya, procurador general, se reunieron con los nuevos superiores para presentarles temas propios de la gestión de la Unidad Administrativa.

Al terminar el encuentro, el domingo, la mayoría de los Hermanos participaron en la misa parroquial realizado en la Capilla del Hermitage. Y por la tarde, hubo una peregrinación a Marlhès y Rosey.



Rosey

Desde el lunes hasta el miércoles, del 11 al 13 de marzo, numerosos provinciales continuaron en Francia para realizar encuentros con las regiones de América Sur, Arco Norte y Europa.



Regiones América Sur y Arco Norte



Región Europa



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)

#### Website

<http://www.champagnat.org>

#### YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

#### Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

#### Twitter

[https://twitter.com/fms\\_champagnat](https://twitter.com/fms_champagnat)

#### Instagram

<https://www.instagram.com/fms.champagnat/>